

TTC Kronau - „Die Badenliga ist ideal für uns“



Fotos: TTC

Trainer Christian Kaufhold, Laura Dengel, Hanna Patseyeva, Judith Dangel, Vanessa Moch. Foto: TTC

In überlegener Manier sicherte sich der TTC Kronau die Meisterschaft in der Frauen-Verbandsliga und spielt damit in der kommenden Saison in der Badenliga. Ohne Verlustpunkt marschierten Hanna Patseyeva (Einzelbilanz 13:0), Edit Urban (19:0), Vanessa Moch (33:4), Judith Dangel (21:8) und Laura Dengel (16:5) durch die Liga. Ebenfalls zum Einsatz kamen Saskia Breitner (6:4), Nam Kyu Schührer (1:2) und Lisa Prautzsch (6:2). Im Doppel waren Dangel/Moch (11:3) und Dengel/Urban (5:0) am erfolgreichsten.

„Die Badenliga war das Ziel“, erzählt Christian Kaufhold. Der 34-jährige B-Lizenz-Trainer ist der Vater des Erfolges, der im Jahr 2011 seinen Anfang nahm. Damals brachte er Laura Dengel, Judith Dangel und Vanessa Moch zum TTC Kronau, der damals in der Verbandsklasse spielte. Sie steigerten sich stetig, und nach Platz fünf in der Saison 2011/12 gelang im Spieljahr 2012/13 die verlustpunktfreie Meisterschaft. Für die Verbandsliga verstärkte sich Kronau mit der Weißrussin Hanna Patseyeva und der Ungarin Edit Urban. „Durch sie war die Verbandsliga problemlos“, meinte Kaufhold. Wer vermutet, dass in Kronau das große Geld fließt, der irrt. „Es gibt kein Geld für Spielerinnen“, stellt der Trainer klar. So wurde das Talent Lisa Prautzsch in der Rückrunde ins Team eingebaut, mittlerweile ist die 13-Jährige badische Meisterin.

Für die Badenliga verstärkt sich Kronau mit der Walldorferin Nicole Mülbauer, die nach Jahrzehnten bei der TTG eine neue Herausforderung sucht. „Nicole hatte Interesse, da Walldorf nicht mehr Verbandsliga spielt“, so Kaufhold. Hanna Patseyeva ist zum brandenburgischen Klub Vienow in die Oberliga gewechselt. Das war so geplant, für sie war Kronau die erste Station in Deutschland, um sich für höhere Aufgaben bekannt zu machen. Erfreulich ist, dass Edit Urban weiter zur Verfügung steht. „Sie könnte immer noch viel höher spielen“, meint Kaufhold und rechnet damit, dass die frühere Senioren-Europameisterin ein Punktegarant wird. Sie wird



Trainerin und Vorbild: die Ungarin Edit Urban.

Fünf Vereine und ein Trainer – Das erfolgreiche „Bruchsaler Modell“

Der Erfolg des TTC Kronau ist auch ein Produkt des Kooperationsmodells im Bezirk Bruchsal. Christian Kaufhold ist Trainer von fünf Vereinen: TTC Odenheim, TV Bretten, TVE Weiler/TV Hambrücken, TV Oberhausen und eben dem TTC Kronau. Der frühere rheinland-pfälzische Honorartrainer hat sein Hobby zum Beruf gemacht. Selbst beim TTC Odenheim aktiv – in den Relegationsspielen half er aus und war somit am Badenliga-Aufstieg beteiligt – übernahm 2009 die Koopera-

tion in Bruchsal. „Der frühere hessische Trainer Thomas Reum hat die Idee mit Kooperationen mehrerer Vereine“, berichtet Christian Kaufhold. Diese Idee machte in Bruchsal Schule. Mit Lehrgängen in den Ferien, Arbeitsgemeinschaften mit Schulen und Aktionen wie einem Familienturnier vor Weihnachten werden die Kinder und Jugendlichen angelockt bzw. gebunden. „Wir haben Talente im Alter von acht bis 17 Jahren, das ist alles sehr harmonisch, die Ergebnisse zeigen

es“, freut sich Kaufhold. Die vielen Platzierungen bei badischen und baden-württembergischen Meisterschaften und Ranglisten sind weiterer Beleg dafür. Mindestens drei Mal pro Woche wird trainiert. „Wenn man etwas anbietet, wird es auch gut angenommen“, sieht Kaufhold kein großes Problem bei der Nachwuchsgewinnung. Diese sei auch durch das achtjährige Gymnasium nicht unbedingt schwieriger als früher.

Michael Rappe

verstärkt mitspielen, wenn es mit dem Klassenerhalt eng werden sollte, im Vordergrund stehen aber die jungen Talente. So soll Lisa Prautzsch weiter herangeführt werden.

„Wir wollen nicht zwingend weiter hoch, aber wenn es sich ergibt, werden wir es wahrnehmen. Aber im Prinzip ist die Badenliga für uns die ideale Liga“, sagt Christian Kaufhold über die Perspektive. Ziel ist ein Mittelfeldplatz, wobei Kaufhold zugibt, dass er die Liga nicht so recht einschätzen kann. „Wir sind gespannt, was uns erwartet“. Die jungen Talente haben sich ein Stück weit in die Herzen der Zuschauer gespielt, so dass die Resonanz bei den Spielen am Sonntag - bei Kaffee und Kuchen - stimmt. Die II. Mannschaft ist in die Verbandsklasse aufgestiegen, so dass auch der Unterbau passt.

Michael Rappe



Training der Kooperationsgruppe.



Die Talente der fünf Bruchsaler Vereine.

Fotos: TTC

